

新年あけましておめでとうございます。皆様方にとつて、本年が平穏で健やかな年になるよう心からお祈り申し上げます。昨年も弊保存会の各種事業にご理解と多大なるご支援をいただき、誠にありがとうございました。本年も昨年同様、皆様方の変わらぬご協力をよろしくお願ひ申しあげます。

### 小春日和に恵まれて

### 今井小学校創立一五〇周年記念祭

12月6日（土）、今井小学校（浦西礼美校長）で、創立一五〇周年記念祭が終日盛大に開催されました。

今井小学校は、明治7年（1874）に西光寺に創立され、明治27年（1894）に現在地に新築移転し、現在の校舎は昭和47年（1972）に建設されたものです。今年は一五一周年目に当たりますが、今井小学校創立一五〇周年記念事業実行委員会（山尾忠信委員長）を組織して、「つな

### 新しい年を迎えてご挨拶 中西 知

新年あけましておめでとうございます。皆様方にとつて、本年が平穏で健やかな年になるよう心からお祈り申し上げます。

昨年も弊保存会の各種事業にご理解と多大なるご支援をいただき、誠にありがとうございました。本年も昨年同様、皆様方の変わらぬご協力をよろしくお願ひ申しあげます。



今井小学校北東横幕



体育館の今井こども太鼓

権原市立今井小学校で6日、創立150周年記念祭（創立150周年記念事業実行委員会主催）が開かれた。在校生や卒業生、保護者、地域住民らが多数訪れ、節目を盛大に祝った。

### 権原市立今井小学校 創立150周年



12月7日付奈良新聞に掲載

### 記念祭で節目祝う

ぐ、歴史と共に次世代へのテーマの下、各種事業を企画し、広く協賛金を集め、本日の記念すべき日を迎えました。

記念式典は、午前9時から体育館において、厳粛に執り行われました。

快晴の下、多彩な飲食とゲームを楽しむ様子

午前10時からは、体育館のステージ上で各学年ごとに学習発表会が行われました。午後は体育館内で、大成中学校吹奏楽部の演奏を皮切りに、今井子ども太鼓等の催し物が続き、最後は、今井小学校の校歌の大合唱で終わりました。

一方校庭では、快晴の下で、スピーカーから体育館の催し物の音が流れる中、キッチンカーが10台以上に加えて、簡易テントの出店と、それに伴う飲食休憩のテント群、子ども縁日のゲームコーナーなど「多彩な飲食とゲーム」が楽しめるように設営されていて、大勢の親子連れで大賑わいでした。初冬の日暮れは早く、17時には校庭も暗闇に包まれました。そしていよいよ最後の締めくくりとなる花火が、校庭で打ち上げられると花火を楽しみに待っていた参加者の歓声も一緒に校庭に響きわたり長い一日のイベントが終了しました。



## 全国町並みゼミ台北大会報告 (つづき)

### 参加者からの報告①

若林 稔

台湾のすごいパワーをしっかりと見せてもう、大変な歓待をしてもらいました。

第一回目午後の各地からの報告は10人が登壇しました。内訳は日本(3)、マレーシア(1)、タイ(1)、香港(1)、台湾(4)と国際色豊かでした。そのうち日本関係の要約は次の通りです。

#### 1. 妻籠宿一町並み保存の原点

住民が自主的に「妻籠愛友会」を結成し、「売らない」「貸さない」「壊さない」の3原則を守ることを誓約して、保存・環境整備に取り組み、200棟以上の建物が修復・再建されています。

#### 2. 小樽運河保存運動から小樽のまちづくりの52年間

「小樽運河を守る会」の発足により、運河の保存だけではなく住民の暮らしの再建にも取り組み、現在小樽市内は「歴史的景観地区」「重要眺望景観地区」「港湾景観形成地区」に分けて市内全体の歴史的・自然的景観を保全しています。

#### 3. 伊勢河崎・町並み保全型まちづくり

伊勢河崎は、かつて「伊勢の台所」といわれた勢田川の水運を利用した商業物流で繁盛した町です。

現在は、残る蔵など地域の特色を生かして、歴史的建造物に宿泊できる「NIPPONIA 伊勢河崎商人町」を開設しています。

### 参加者からの報告②

大西 由起

台北の各大学の学生さんもたくさん参加されていて、ゼミの企画・運営・発表とともに歩きのガイド案内もとても親切にして頂きありがとうございました。

今現在、歴史的な集落・町並み・自然景観が多く保存されていますが、すべてが順調にきたのではなく、それまでには住民の反対反発様々問題があり、それを乗り越えて協力→共感→自立自治→持続保存へと繋がっているのだと思いました。

これからも政府・民間・専門家の知識を入れて、若い力・世代を超えて学び歴史的価値に気付き、地域の歴史文化を学び返す事が大事だと思います。状況は違えど、どの国もみんな自國を愛し、誇りに思っているんだなと感じました。まさにふる里を守り越境しながらつながる学び、テーマ通りの海外ゼミに参加させていただき、感謝申し上げます。

#### 年末年始休館のお知らせ

12月25日～1月5日 休館

今井まちや館 重文旧米谷家  
今井景観支援センター

#### 町内の年始の行事

|                  |                      |
|------------------|----------------------|
| 1月14日(水)大どんど春日神社 | 13時～16時              |
| 12月31日           | 11時～元旦1時 春日神社 初詣 歳旦祭 |
| 1月8日(木)えびす祭 春日神社 | 10時～15時              |